



かけはし

飯豊町立第一小学校 学校だより 令和5年2月2日

大切にしたい「体験」による育ちと学び

校長 平田 史彦

今期一番の寒波の到来により、土の見えかけていた校庭もたくさんの雪で覆われました。それでも子ども達は、元気に登校してきます。子ども達の健気な姿に、毎朝感心しています。

さて、今、人工知能（AI）が導入されるようになり、「超スマート社会」（Society 5.0）に向かっているとされています。「超スマート社会」（Society 5.0）の実現は、AIやIoT（Internet of Things）、ロボット、自動運転等の技術を取り入れ、人々が生き生きと生活できる社会を目指しています。実際、学校教育に児童一人一台のタブレットが導入され、私は、教育が劇的に変わったと感じています。コロナ禍という要因が大きいこともありますが、オンラインの授業を実施したり、子ども達がAIドリル（すららドリル）に取り組んだりすることが常となっています。授業では、学習内容にもよりますが、タブレットに自分の考えをまとめたり、取り込んだりして、電子黒板を使って発表します。もちろん、互いの考えを共有したり、視覚化したりすることも瞬時に可能です。これは、ここ一年の変化です。「超スマート社会」の実現がもたらす未来が楽しみです。一方、AI等の進化により、人と人との関係が今より希薄になったり、体験不足になったりすることが危惧されています。それだけに、人とのかかわりや実体験をこれまで以上に重視していくことが、私は大切と考えます。本校の授業では、タブレットを使用したとしても、自分の言葉で友達に伝えたり、話し合ったりする交流活動を大事にしています。そして今、子ども達は、飯豊の冬の体験に浸っています。雪道の登下校、グラウンドでの雪合戦や雪遊び、スキーやクロカン…、休み時間には歓声が響きます。先日、5年生は、飯豊少年自然の家で宿泊学習を行いました。スノーハイキングやスノーチューブ滑り、うどん打ち、寝食を共にする宿泊体験や冬の体験に没頭してきました。雪の冷たさや楽しさ、厳しさ等の実感は、五感が働く実体験の賜物です。また、主体性や協調性、思いやりや充実感は、共に体験したからこそ育まれる力や心情です。まさに体験したからこそその学びと育ちです。「知っていること」と「したこと」は違います。子どもの時に体験したことは、一生の財産になり得ることが多々あります。今後、便利で快適な社会の実現に向けて、AI等が一層生活の中に入ってくるようになります。そのよさを享受していくことはもちろんですが、同時に、直接的な交流や体験活動も大事にしていきます。美しい心と丈夫な体を育むためにも。本物の体験活動の推進に向け、今後とも、保護者、地域の皆様のご支援とご協力をよろしくお願いいたします。



新年への想いをこめて 全校書初め大会

1月11日（水）に全校書初め大会が行われました。

書の上達を願い、そして今年1年の抱負を心新たに、みんな真剣に一文字一文字丁寧に筆をすすめていました。



5年宿泊学習 飯豊少年自然の家1月12日～13日

千倉小からの贈り物



タイヤチューブ滑り



うどん作り



スノートレッキング



スノーランタン作り

コロナの影響により行き来しての千倉・飯豊交歓会は中止となりました。先日、千倉小学校からみかんや花の贈り物が届きました。第一小学校からも5年生がたんぼで育てたもち米で作った味噌餅と白餅を送りました。

これから手紙やビデオレター等を作り交流を深めていきます。



スキー教室

保護者・スキー連盟の皆様のご協力ありがとうございます。



3月の予定

日	曜	行事等	日	曜	行事等	日	曜	行事等	日	曜	行事等
1	水	安全点検日	9	木		17	金	修了式 通知表配付式準備	25	土	
2	木		10	金		18	土	卒業証書授与式	26	日	
3	金	6年生を送る会	11	土		19	日		27	月	
4	土		12	日		20	月	振替休業日(18日分)	28	火	
5	日		13	月	卒業式練習	21	火	(祝)春分の日	29	水	
6	月		14	火	卒業式練習	22	水	年度末休業	30	木	
7	火		15	水	卒業式練習	23	木		31	金	
8	水	校外子ども会	16	木	卒業式練習	24	金				